

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 05.11.14

Anwesende Mitglieder: Datenschutz, Finanzen, Gegen Faschismus, internationale Studierende, Kommunikation & Wissenss., Politische Bildung, Regenbogen, 4x Vorstand, 1x Studierendenratspräsidium (beratend)

Gäste: Zwei Gäste anwesend

Mit 11 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Gruppentreffen RL-Club

TOP 3: Finanzanträge

1) Referat gegen Faschismus

2) Druckkostenrest Semesterplaner

3) Plakate Semestereröffnungsparty

4) Fahrtkosten fzs

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Konf1 Umgestalten

2) Getränkepreise des Automaten

3) Verleihordnung Wahlurnen

4) Sperrmüll + Hausversammlung

5) AK Deutschlandstipendium

6) Ausschreibung Stellen + Besetzungsverfahren

TOP 5: Sonstiges

TOP 0: Formalia

Das Protokoll vom 29.10.14 wurde genehmigt.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Nicht anwesend.

b) Außen

c) Datenschutz

- Hat Post vom Studiwerk bekommen wegen der Kameraaktion (siehe: http://akj-freiburg.de/?page_id=1049). Kameraattrappen an der Mensa Rempartstraße werden demnächst abmontiert.

d) Erasmus und ausländische Studierende

e) Finanzen

- Wirtschaftsplan vorgestellt (siehe StuRa-Protokoll). Kassenschluss ist am 1.12.14!

f) Gegen Faschismus

- Autonomes Seminar zur Faschismustheorie findet nächstes Semester statt.
- 17.11. 20 Uhr: Vortrag von Aktivist*in von Cosmopolitan Solidarity zur deutsch-europäischen Flüchtlingspolitik.

g) Gender

h) Hochschulpolitik (HoPo)

i) Internationale Studierende

- Es gibt weitere Personen, die mitarbeiten würden und bald ein erstes Treffen.

j) Kultur

k) Lehramt

l) Kommunikation & Wissenssicherung

- Kommunikationsworkshop am 28.11 von 12-20 Uhr im Mediarraum im KG IV.

m) Politische Bildung

- Stellvertretende Referentin hat sich im StuRa vorgestellt und beworben.
- Andere Veranstaltungen sind weiter in Planung, bisher nichts neues.

n) Presse

- Ist nicht besetzt.
- Heute Abend um 19 Uhr ist im Konf 2 Treffen um weiteres Vorgehen zu besprechen.

o) Regenbogen

- Tag der Vielfalt war weniger gut, es wurde nicht viel gesagt. Was inhaltlich rauskommt wird sich zeigen
- Es gab viel negative Kritik per Mail, dass der Tag überhaupt zu dem Thema stattfand.
- Es wird ein RDL Interview dazu geben.
- Am Samstag ist Pink Party.
- Gestern war der Vortrag "Queer_Feminismus" der auch ziemlich gut besucht war ~40 Leute

p) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Nicht anwesend.

q) Umwelt

- Nicht anwesend.

r) Vorstand

- Neue E-mail Verteiler:
 - fachschaften[at] & initiativen[ät]stura.uni-freiburg.de
 - forum@stura.uni-freiburg.de (Anmeldung mit (inhaltsleerer) E-mail an forum-on@stura...)
- Pressegespräch mit Freiburger Wochenbericht über wie politisch Studierende sind. Vielleicht sind wir heute in der Zeitung, aber eher nicht.
- Termin mit Metz. Thema: Studentische Nutzung eines Cafés im Unizentrum.
 - Mi um 10 Uhr, Vorbesprechung am Di um 14 Uhr
- Semestereröffnungsparty
 - Finanzieller Reinfl. Nur 70 Zahlende Gäste.
- Jour Fixe Morgen!
 - Studiruine
 - Rückfrage, wann der Bericht des Rektors zu militärischer Forschung.
 - Wie läuft es mit dem orientalischen Seminar?
 - Nicht auf der TO:
 - Nachfrage zum Vorschlagsrecht des Rektors bei der Auswahlkommission für das Deutschlandstipendium
 - Umgang mit Minderjährigen an der Universität (Markt der Möglichkeiten)
 - Informationen zu dem Dopingthema
 - Sand im Getriebe → Gelände an der TF?
 - Nachfrage: Das Präsidium sollte eigentlich auch mit auf den JF kommen, da wir Legislative und Exekutive getrennt haben und es ein Treffen zwischen Rektorat und VS ist. Der Vorstand regt dies an.
- Im Konf1 werden Schwerpunkte gesetzt und Synergieeffekte genutzt um eine angenehme Räumlichkeit zu schaffen um den StuRa zu stärken.
- Klausurhütte am 21-23.11.!

s) Studierendenratspräsidium

- Der StuRa fühlt sich nicht informiert über die Arbeit der Referate, weil sie "tote" AStA-Protokolle nicht lesen, da sie keine 2 Minuten pro Woche mehr aufwenden wollen.
 - Referatsberichte dem StuRa-Handout anhängen
 - AStA-Protokolle auch über StuRa-Verteiler

TOP 2: Raumanträge

1) Gruppentreffen RL-Club

Gruppe: Rosa Luxemburg Club

Raum: Konf 1

Termin: 11.11. 18-20Uhr

Veranstaltung: Gruppentreffen

Erklärung: Eine Gruppe von Studierenden, die Vortrags- und Diskussionsveranstaltungen zu Themen rund um linke Politik und Kultur organisieren wollen.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	11	0	0	Angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Referat gegen Faschismus

Gruppe: Referat gegen Faschismus

Betrag: 200€ (100€ Honorar und 100€ Fahrtkosten)

Zweck: Vortrag

Erklärung: Vortrag zu deutsche/europäische Flüchtlingspolitik und der Kritik daran. Referent ist selber ein Betroffener.

Fragen/ Diskussion

Warum Referatssondertopf (Ursprünglich 400€ beantragt)? → Budget noch ausreichend. Das Referat will das Budget für kleinere Ausgaben nutzen, um nicht den AStA später mit kleinstbeträgen zu nerven. Höhe Honorar (ausgemacht sind 300€ gewesen): Ist der Referent in einer finanziellen Notlage? Info: Ab 150€ brauchen wir eine ordentliche Rechnung mit Steuernummer. Referent wird nochmal angesprochen wegen dem Honorar.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	9	0	2	Angenommen

2) Druckkostenrest Semesterplaner

Gruppe: Vorstand

Betrag: 188,50€

Zweck: Restbetrag für den Druck des Semesterplaners

Erklärung: Im AStA wurde vor drei Wochen beschlossen, dass der Semesterplaner dieses mal auf der Rückseite einen Stadtplaner haben soll. Dieser hat dadurch oben genannten Betrag mehr gekostet als beantragt.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	10	0	1	Angenommen

3) Plakate Semestereröffnungsparty

Gruppe: Vorstand

Betrag: 122,52€

Zweck: Druck von Plakaten für die Semestereröffnungsparty

Erklärung: Die Plakate wurden letzte Woche im Antrag für die Party vergessen.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	7	0	4	Angenommen

4) Fahrtkosten fzs

Gruppe: Ein*e Studierende*r

Betrag: 89€

Zweck: Fahrtkosten zum fzs Ausschuss für Internationales

Erklärung: War letzte Woche. Wurde fristgerecht eingereicht. Ist in den Mails untergegangen.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
	9	0	2	Angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Konf1 Umgestalten

- Im Konf1 werden Schwerpunkte gesetzt und Synergieeffekte genutzt um eine angenehme Räumlichkeit zu schaffen um den StuRa zu stärken.
- Sind gerade dabei. Heute wird geputzt, bald neu tapeziert und gestrichen. Wir wollen bis Sonntag fertig werden. Bitte bringt euch ein, es gibt immer was zu tun!
- Konf1-Umgestaltung-Dudle: <https://dudle.inf.tu-dresden.de/konf1umgestaltung/>

2) Getränkepreise des Automaten

- Wer soll für die Getränkepreise zuständig sein? Preiserhöhungen und dergleichen sollten Transparent sein. Wenn der AStA dafür verantwortlich sein soll, müssten wir die Preise auch im AStA besprechen.
- Geldtechnisch kümmert sich Kasse e.V. darum. Damit fällt der Getränkeautomat (momentan) außerhalb des Verantwortungsbereichs der Studierendenvertretung.
- Sobald wir ein Überlassungsvertrag vom SWFR haben, muss sich die Studierendenvertretung drum kümmern.
- Sekki befüllt den Automat in ihrer Arbeitszeit. Wird von Außen mit der Studierendenvertretung verbunden.

3) Verleihordnung Wahlurnen

Vorschlag liegt zur Abstimmung vor. Änderungsanträge?

Antrag: Der Verleihvertrag wird genommen. Zusätzlich besteht ein Erstanspruchsrecht der Studierendenvertretung der Uni Freiburg auf die Wahlurnen.

→ Ja: 9 Nein: 0 Enthaltungen: 2 → Angenommen

4) Sperrmüll + Hausversammlung

Sperrmüll wird Donnerstag begutachtet, nächste Woche Infos & evtl. Finanzantrag für die Kosten der Entsorgung.

Hausversammlung soll Einberufen werden und (evtl.) davor gemeinsam den Sperrmüll entsorgen. Danach Essen + Getränk(e)

5) AK Deutschlandstipendium

Gibt im StuRa 2 Leute mit Interesse an dem Thema zu arbeiten. AStA jemand? Nein.

6) Ausschreibung Stellen + Besetzungsverfahren

Soll eine Kommission eingerichtet werden? → 9/0/2 → Angenommen

→ Bewerbungen aus dem AStA, deswegen evtl. sinnvoll.

Ausschreibung:

- auf den 23. November
- Bewerbungsgespräche werden vom 24.11 bis 5.12. gehen, damit die Bewerbungen in der Woche 8.12. - 12.12. abgestimmt werden.
- Kommissionstermine frühzeitig festlegen und Termin der Abstimmung festlegen.
- Kommissionsbesetzung: jeweils ein Vorstand, Gender & SoH, ungerade Anzahl
 - Sekki: Ex-sekki Mitarbeiter*in, Finanzen, SoH, Gender, Vorstand
 - EDV: Datenschutz, Regenbogen, SoH, Gender, Vorstand
 - Finanzen: Haushaltsbeauftragte, Gender, SoH, Vorstand, Datenschutz

TOP 5: Sonstiges

Einarbeitung neue Referent*innen am Freitag, den 14.11.2014 um 16 Uhr

- EDV (Homepage, Mail und Server-Zugänge, Wiki, Protokolle)
- Finanzen (Anträge, Budgets, Bürokratie, Rechnungen und so nen Shit)
- andere Sachen (Kommunikation- und Wissenssicherung, Post, Räume in der Uni, Dokumentation, Berichte, Berta, Wiki)
- Vorstand (AStA, Gremien, Unigremien)

Termin AStA Sitzung

- Doodlemäßig Präferenz für Freitag ab 14 Uhr
- Möglichkeit neuen Termin zu finden, sobald neues Präsidium gewählt (evtl. Dienstag nächste Woche).
- Vorschlag: Mittwoch 14 Uhr festmachen, als regelmäßiger Termin und dann entspannt mal viel rumdoodeln.
- Angenommen

Offene Ämter und Positionen:

- Folgende Positionen müssen/können noch besetzt werden (bzw. sind bisher keine Bewerbungen eingegangen):
- Kommissionen: SLK (eine Person jeweils für: Rechts- und Verhaltenswissenschaften, Naturwissenschaften und Medizin), Frankreichkommission, ZfS-Qualitätskommission, EPG-Qualitätskommission, Uniseum-Beirat
- autonome Referate: Studierende mit familiären Verpflichtungen
- Referate: Kultur, Soziales, HoPo, Lehramt, Presse, Vertretung nach Außen, PR, Erasmus und Auslandsstudierende